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 ►Em Taquaritinga

36ª edição da Escolha da Rainha da  
Festa do Peão promete noite memorável

Confira as ganhadoras desde a primeira edição no ano de 1987

Na imagem acima a corte de 2023
A noite deste sábado, 25 

de maio, promete ser inesque-
cível para os moradores de 
Taquaritinga. No Recinto “Fe-
lipe Bianchi Neto”, a partir das 
20h, será realizada a 36ª edi-
ção da escolha da Rainha da 
Festa do Peão 2024. O evento 
contará com a participação de 
diversas candidatas, além dos 
concursos Garoto Rodeio, Ma-
drinha dos Peões, Madrinha 
Mirim e Garotinho Rodeio, 
organizados pelo Clube de Ro-

deio Os Pampas.
Este evento tradicional-

mente atrai um grande públi-
co, e a expectativa é de que 
nesta noite as arquibancadas 
estejam lotadas, com os ta-
quaritinguenses ansiosos para 
prestigiar os concorrentes. 
Durante a semana, os ensaios 
foram intensos, com todos os 
participantes demonstrando 
elegância e postura impecá-
veis diante dos organizadores.

Na edição de 2023, o con-

curso coroou Mariana Casoni 
como Garota Country, en-
quanto Vitória Letícia Barbosa 
levou o título de Garota Ro-
deio. No concurso masculino, 
Nathan Ramalho foi aclamado 
Garoto Rodeio. As princesas 
da festa também foram eleitas: 
Vitória Gonçalves conquistou 
o terceiro lugar, Carla Men-
des foi a segunda princesa e 
Michele Lamas ficou com o 
título de primeira princesa. A 
grande vencedora da noite foi 

Bianca Lopes, coroada Rainha 
da Festa, representando com 
graciosidade e carisma a gran-
diosidade do evento.

O entusiasmo em torno da 
36ª edição da escolha da Ra-
inha da Festa do Peão reflete 
a importância cultural e social 
do evento para a comunidade 
de Taquaritinga, que mais uma 
vez se reúne para celebrar suas 
tradições e apreciar a beleza e 
o talento de seus representan-
tes.

Desde seu início, em 
1987, o concurso de escolha 
das candidatas ao cargo de ra-
inha teve como representante 
as seguintes eleitas:

• 1987 – Ana Paula Basso 
Meneguin

• 1988 – Francine Maira 
de França

• 1989 – Triana Porsani 
Rangel de Oliveira

• 1990 – Maysa Brunetti 
Parise

• 1991 – Andreza Fiora-
vante

• 1992 – Juliana Cristina 
Garcia

• 1993 – Gabriela Cristina 
Cavichiolli

• 1994 – Andreza Cristina 
Tonon

• 1995 – Marina Bruzadin
• 1996 – Ana Cristina de 

Souza Piva
• 1997 – Letícia Eid da 

Silva Sudano
• 1998 – Danielle Raquel 

Astone
• 1999 – Marjorie Maura 

Gronzotto
• 2000 – Flávia Gutierrez 

Scardoelli
• 2001 – Josiane Gil Pa-

lomino

• 2002 – Miriane Gran-
zotto

• 2003 – Viviana Di Santo
• 2004 – Polyana Poste-

rari
• 2005 – Taís Cristina 

Barbosa
• 2006 – Policiana Quei-

roz da Silva
• 2007 – Natana Bortolani
• 2008 – Drielly Mayara 

Stgliano
• 2009 – Gabriela Men-

des
• 2010 – Ingrid Cantarini
• 2011 – Rafaela Beatriz 

Pavarina
• 2012 – Gabriela Hossa-

ki Pinheiro
• 2013 – Camila Macha-

do
• 2014 – Julia Furuiama 

Brambila Lessi
• 2015 – Juliana Moraes
• 2016 – Júlia Campanha
• 2017 – Isadora Caires
• 2018 – Vitória Verdério
• 2019 – Thainara Aman-

da Luiz
• 2022 – Giovana Nunes
• 2023 – Bianca Lopes
• (2020 e 2021 não rea-

lizado devido a pandemia da 
Covid-19)
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Oficialização  
das candidaturas

Convenções partidárias 
definirão candidatos entre 
20 de julho e 5 de agosto

O 
 
s partidos polí-

ticos brasileiros têm até 
o dia 15 de agosto para 
oficializar suas candi-
daturas para as eleições 
municipais de 2024 jun-
to à Justiça Eleitoral. 
Antes dessa data, as le-
gendas precisam reali-
zar convenções partidá-
rias, eventos essenciais 
onde são decididas as 
coligações e escolhidos 
os candidatos para as 
disputas pelos cargos no 
Executivo e Legislativo.

As convenções par-
tidárias estão programa-
das para ocorrer entre 
20 de julho e 5 de agos-
to. Durante esses encon-
tros, os partidos delibe-
ram sobre estratégias 
eleitorais, coligações e a 
seleção dos candidatos 
e candidatas que irão 
concorrer aos cargos de 
prefeito e vereador. Até 
que as convenções se-
jam realizadas, aqueles 
que desejam se candi-
datar devem se declarar 
como pré-candidatos, 
evitando qualquer tipo 
de propaganda eleitoral 
que possa ser considera-
da irregular.

A propaganda elei-
toral oficial terá início 
em 16 de agosto, um dia 
após o prazo final para a 
oficialização das candi-

daturas. Curiosamente, 
essa data coincide com 
o aniversário de eman-
cipação político-admi-
nistrativa de Taquaritin-
ga, local onde se espera 
uma intensa disputa 
pelo cargo de prefeito.

É importante lem-
brar que qualquer for-
ma de publicidade ou 
manifestação que con-
tenha um pedido ex-
plícito de voto antes de 
16 de agosto pode ser 
considerada irregular, 
sujeitando os infratores 
a multas. A propaganda 
eleitoral gratuita no rá-
dio e na TV será exibida 
durante os 35 dias ante-
riores à antevéspera do 
primeiro turno, come-
çando em 30 de agosto 
e terminando em 3 de 
outubro.

O primeiro turno 
das eleições municipais 
está marcado para 6 de 
outubro, e a expectati-
va é de uma campanha 
movimentada, com vá-
rios candidatos se pre-
parando para conquis-
tar o voto dos eleitores. 
As regras estabelecidas 
pela Justiça Eleitoral 
visam garantir um pro-
cesso democrático justo 
e transparente, propor-
cionando igualdade de 
condições para todos os 
concorrentes.

Lixo eletrônico 
A Ong Caporanga está engajada em uma importante ini-

ciativa para promover a conscientização sobre o descarte 
adequado de lixo eletrônico em Taquaritinga (SP). Até o dia 
31 de maio, a organização estará realizando uma campa-
nha de coleta desses resíduos, conhecidos como e-lixo, em 
diversos pontos da cidade, sendo eles: CREAS - Praça Dr. 
Aimone Salerno, 171 - Centro - das 7h às 16h e na sede 
da Associação dos Engenheiros, Agrononos e Arquitetos de 
Taquaritinga, situada na Rua Matheus Cosentino, 245 - no 
Talavasso, das 8h às 17h.

Os lixos eletrônicos compreendem uma ampla gama 
de dispositivos, como computadores, celulares, televisores, 
eletrodomésticos, dispositivos de entretenimento, equipa-
mentos de escritório, ferramentas elétricas, dispositivos mé-
dicos e baterias. Porém, muitas vezes, esses materiais são 
descartados de forma inadequada, representando um sério 
problema ambiental e de saúde pública.

Corrida Solidária 
No próximo dia 30 de maio, quinta-feira, a cidade de Ta-

quaritinga será palco da Corrida Solidária, organizada pelos 
Amigos da Corrida em parceria com a Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer da Prefeitura de Taquaritinga. Este 
evento esportivo tem como objetivo não apenas promover 
a saúde e o bem-estar através do esporte, mas também ar-
recadar alimentos para ajudar as vítimas das enchentes que 
recentemente atingiram o Rio Grande do Sul.

Com percursos de 5 km para corrida e 3 km para cami-
nhada, a Corrida Solidária oferece uma excelente oportu-
nidade para a comunidade se reunir em prol de uma causa 
nobre. A concentração dos participantes será na Avenida 
Mário da Silva Camargo, conhecida como "Balão" - Laran-
jeiras, a partir das 8h da manhã.

A inscrição para o evento é solidária, sendo solicitada 
a doação de 1 kg de alimento não perecível. Todos os ali-
mentos arrecadados serão enviados para auxiliar as famílias 
afetadas pelas enchentes no sul do país.

24º Encontro de Carros Antigos
Taquaritinga (SP) está se preparando para receber o 24º 

Encontro de Carros Antigos, que será realizado no dia 18 
de agosto de 2024. Este tradicional evento, organizado pelo 
Clube do Automóvel Antigo "Os Introcáveis", será sediado 
em um novo local, a Praça Guilherme Franco, conhecida 
como Praça do Balão.

O encontro terá início às 8h e é aberto a todos os pú-
blicos. Os interessados em participar como expositores de-
verão se inscrever mediante a doação de 1 kg de alimento, 
que será destinado a ações sociais. Além da exposição de 
veículos clássicos, os participantes poderão curtir o show 
da Banda Ottis, que promete agitar o evento com o melhor 
do pop rock.

O 24º Encontro de Carros Antigos é uma excelente 
oportunidade para os entusiastas de veículos clássicos com-
partilharem sua paixão, conhecerem novas pessoas e des-
frutarem de um dia repleto de atrações.

Sukiyaki Drive Thru
O Rotaract Club de Taquaritinga organiza um evento 

beneficente de Sukiyaki Drive Thru no próximo dia 15 de 
junho. Com o valor de R$ 50,00 por marmita, os partici-
pantes poderão retirar suas refeições na Rua Campos Sales, 
140, em frente à Praça Centenário, das 19h às 21h.

O Sukiyaki, um prato tradicional da culinária japone-
sa, promete atrair amantes da gastronomia oriental e apoia-
dores das causas sociais, oferecendo uma oportunidade de 
desfrutar uma deliciosa refeição enquanto contribui para o 
bem-estar da comunidade. A venda antecipada dos ingres-
sos já está disponível e pode ser realizada diretamente com 
os membros do clube.

Para mais informações, os interessados podem entrar 
em contato com o Rotaract Club de Taquaritinga através das 
redes sociais oficiais do clube.

*Gabriel Bagliotti é jornalista responsável e diretor presidente de O De-
fensor
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 ►Eleições 2024

PT de Taquaritinga critica prefeito em exercício em Nota Oficial
“Insiste em viver no passado”, afirma publicação do Partido dos Trabalhadores

Nesta última quarta- 
feira, 22 de maio, o Parti-
do dos Trabalhadores (PT) 
de Taquaritinga divulgou 
uma Nota Oficial em suas 
redes sociais criticando o 
prefeito em exercício, Lu-
ciano Azevedo. A publica-
ção aborda uma entrevista 
concedida por Azevedo à 
Rádio Massa FM, onde ele 
tentou justificar suas de-
cisões como vereador ao 
votar pela aprovação das 
contas do prefeito afastado 
Vanderlei Mársico, mesmo 
com a desaprovação do 
Tribunal de Contas do Es-
tado de São Paulo (TCE- 
SP).

De acordo com a nota, 
Luciano Azevedo teria 
minimizado a situação ao 
afirmar que “Isso é passa-
do”. A resposta foi consi-
derada insuficiente e eva-
siva pelo PT, que destaca 

que a justificativa para tais 
aprovações é, na visão do 
partido, “inexplicável”.

O comunicado enfatiza 
a opinião do presidente do 
diretório municipal, Rena-
to Scardoelli, da vereadora 
Mirian Ponzio, e de outros 
membros do partido. Eles 
apontam que manter deze-
nas de cargos comissiona-
dos indicados pelo ex-pre-
feito, incluindo parentes, é 
um reflexo do passado que 
Azevedo alega estar supe-
rado. “Quem saiu, fez por 
opção; Passado é conti-
nuar a pagar os credores na 
mesma ordem do ex-pre-
feito, contrariando o Mi-
nistério Público; Passado é 
o lixo em frente à casa das 
pessoas por até 15 dias”, 
destaca a nota.

Além disso, o PT subli-
nha que as práticas da ges-
tão anterior continuam a 

impactar negativamente a 
população de Taquaritinga, 
reforçando que o prefeito 
em exercício mantém es-
sas práticas vivas. A nota 

encerra com uma citação 
adaptada de Millôr Fer-
nandes: “se não mudarmos 
os rumos, Taquaritinga 
terá um longo passado pela 

frente!”.
Essa declaração do PT 

coloca em evidência as 
tensões políticas locais e a 
insatisfação do partido com 

a atual administração, re-
fletindo um cenário de crí-
ticas intensas e cobranças 
por mudanças na gestão 
pública de Taquaritinga.

 ►Regional

Lei de Licitações é destaque em Encontro  
de Agentes Públicos promovido pelo TCESP
Evento em Araraquara reúne representantes de 63 municípios 

para discutir avanços e desafios da nova legislação

Na última quinta-feira, 
23 de maio, o Tribunal de 
Contas do Estado de São 
Paulo (TCESP) promoveu 
o 9.º encontro do 28.º Ci-
clo de Debates com Agen-
tes Políticos e Públicos, 
tendo como principal tema 
a Lei de Licitações, que 

completou três anos em 
abril deste ano. O even-
to, realizado no auditório 
da Universidade Paulis-
ta (Unip) de Araraquara, 
contou com a participação 
de representantes de 63 
municípios das Unidades 
10 (Araras) e 13 (Arara-

quara).
Entre os presentes es-

tavam o presidente da Câ-
mara, Dr. Denis Machado, 
e o vereador Tonhão da 
Borracharia, ambos do 
MDB, se juntaram a ou-
tros agentes públicos para 
discutir a abrangente e 

flexível Lei 14.133/2021. 
Esta nova legislação, con-
siderada mais completa 
e eficiente do que a ante-
rior, ainda gera dúvidas 
entre os entes que a utili-
zam para compras e con-
tratações, como prefeitu-
ras, câmaras e autarquias. 

Desde o planejamento até 
a execução dos contratos, 
a lei visa maior transpa-
rência e eficiência.

O encontro foi aberto 
pelo diretor do Tribunal, 
Dr. Sergio Ciqueira Rossi, 
e contou com a participa-
ção de técnicos do TCESP 

e do Ministério Público de 
Contas. Os debates abor-
daram temas como repas-
ses públicos ao terceiro se-
tor, os resultados do Índice 
de Efetividade da Gestão 
Municipal (IEG-M), e as 
vedações impostas pela 
legislação no último ano 
de mandato.

Além disso, o governo 
do Estado disponibilizou 
representantes da Secre-
taria de Gestão e Governo 
Digital do Estado de São 
Paulo (SGGD) para ofere-
cer adesão ao Projeto "SEI 
Cidades SP.GOV.BR". 
Este projeto, com implan-
tação imediata, permitirá 
uma maior interação entre 
os órgãos e poderes do Es-
tado, facilitando a gestão 
pública e a transparência.

Os encontros e cursos 
ministrados pelo TCESP 
desde a entrada em vigor 
da nova lei têm sido fun-
damentais para esclarecer 
dúvidas e orientar os agen-
tes públicos na aplicação 
correta e eficiente da Lei 
14.133/2021. Este ciclo 
de debates representa um 
importante passo na capa-
citação e atualização dos 
gestores públicos, contri-
buindo para uma adminis-
tração mais transparente e 
eficiente em todo o Estado 
de São Paulo.
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 ►Artigo

Impulsionando a Agricultura Familiar em 
Taquaritinga com Tecnologia no Campo

Por: Marcus Rogério de Olivei-
ra* e Crediano M. de Sousa**

A agricultura fami-
liar desempenha um papel 
fundamental no desenvol-
vimento sustentável e na 
segurança alimentar das 
comunidades locais. É nes-
se contexto que Crediano 
M. de Sousa, Mestrando da 
Unesp de Jaboticabal e Di-
retor de Serviços da Fatec 
de Taquaritinga, está condu-
zindo um projeto de pesqui-
sa intitulado "Avaliação do 
Nível de Desenvolvimento 
Tecnológico nas Unidades 
de Produção Familiares da 
Microrregião de Taquaritin-
ga".

Esse importante projeto 
tem como objetivo princi-
pal compreender o estágio 
atual de desenvolvimento 
tecnológico na agricultura 
familiar da região e identi-
ficar oportunidades para a 
adoção de práticas moder-
nas que possam aumentar a 
eficiência e a produtividade 
dos agricultores familiares.

A relevância desse tra-
balho é evidenciada pelos 
dados do Censo Agropecuá-
rio de 2017, que mostram 
que 76,8% dos estabele-
cimentos agropecuários e 
aquicultores nacionais cor-
respondem à agricultura fa-
miliar, empregando aproxi-
madamente 10,1 milhões de 
pessoas e ocupando 23% da 

área dedicada a atividades 
agropecuárias no país.

O projeto terá como 
ponto de partida o mapea-
mento detalhado da situação 
tecnológica dos produtores 
da agricultura familiar na 
microrregião de Taquaritin-
ga. Essa análise envolverá 
a coleta de dados sobre as 
práticas agrícolas utiliza-
das, o acesso e a adoção 
de tecnologias existentes, 
bem como as necessidades 
e desafios enfrentados pelos 
agricultores.

Com base nos resultados 
obtidos, Crediano acredita 
que será possível a adoção 
de estratégias baseadas em 
dados para a implementa-
ção de projetos de tecnolo-
gia voltados para a agricul-
tura familiar. Isso incluirá a 
aplicação de tecnologias da 
chamada "Agricultura 4.0", 
como Internet das Coisas 
(IoT), inteligência artificial, 
drones e automação, que 
têm o potencial de otimizar 
os processos agrícolas, me-
lhorar a eficiência no uso de 
recursos, monitorar as con-
dições das plantações e apri-
morar a tomada de decisões.

Esse projeto trará gran-
des possibilidades de par-
cerias com instituições pú-
blicas e privadas ligadas 
ao agronegócio local. A 
colaboração com essas en-
tidades será essencial para 

fornecer suporte técnico, 
recursos e conhecimentos 
especializados, viabilizando 
a execução das estratégias 
propostas e a adoção efetiva 
de novas tecnologias pelos 
agricultores familiares.

Os alunos dos cursos de 
tecnologia da Fatec de Ta-
quaritinga terão um papel 
importante nesse projeto. 
Eles auxiliarão nas pesqui-
sas de campo e na coleta de 
dados e na aplicação de téc-
nicas de ciência de dados e 
machine learning. Essa ex-
periência prática enriquece-
rá a formação e os preparará 
para enfrentar os desafios 
do mundo real.

O projeto de mestrado 
de Crediano representa uma 
iniciativa promissora para 
impulsionar o desenvolvi-
mento tecnológico na agri-
cultura familiar na micror-
região de Taquaritinga. Ao 
mapear a situação atual e 
implementar estratégias ba-
seadas em dados, espera-se 
que os agricultores familia-
res se beneficiem das tec-
nologias da Agricultura 4.0 
e tenham a oportunidade de 
adotar práticas que lhes per-
mitam participar do merca-
do de créditos de carbono.

Essa é uma oportunida-
de única para fortalecer a 
agricultura familiar, promo-
ver a sustentabilidade e es-
timular o crescimento eco-

nômico e social da região. 
Com a colaboração de par-
ceiros públicos e privados, 
bem como o envolvimento 
dos alunos da Fatec, esse 
projeto tem o potencial de 
transformar positivamente 
o setor agrícola local, garan-

tindo sua competitividade e 
resiliência para as gerações 
futuras.
* Marcus Rogério de Oliveira, 
Professor da Fatec, é mestre em 
Ciência da Computação pela 
USP e doutor em Biotecnologia 
pela UFSCar.

** Crediano M. de Sousa é Tec-
nólogo em Produção Industrial 
pela (Fatec Taquaritinga); Pós 
Graduado em (Engenharia da 
Produção; Gestão Estratégica 
e Qualidade; Gestão Pública e 
Gestão de Pessoas) e Diretor de 
Serviços Administrativo junto a 
Fatec Taquaritinga.
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 ►Qualificação

Santa Ernestina participa da  
‘Operação SP Sem Fogo’ em Ibitinga
Equipes de segurança e serviços urbanos se preparam 

para combater incêndios em vegetações locais

Nos dias 16 e 17 de 
maio, os departamentos 
de segurança do trabalho 
e serviços urbanos da Pre-
feitura de Santa Ernestina 
participaram ativamente da 
"Operação SP Sem Fogo", 
realizada na cidade de Ibi-
tinga (SP). A iniciativa, or-
ganizada pela Defesa Civil 
e pelo Corpo de Bombeiros 
do Estado de São Paulo, 
visa capacitar e preparar 
equipes municipais para o 
combate a focos de incên-
dio em matas e vegetações, 
reforçando a prevenção e 
a resposta rápida a esses 
eventos críticos.

A operação envolveu 
uma série de treinamentos 
teóricos e práticos, forne-
cendo aos participantes 
conhecimentos essenciais 
sobre técnicas de combate a 
incêndios florestais, uso de 
equipamentos de proteção 
individual (EPIs) e estraté-
gias de coordenação entre 
diferentes órgãos de emer-
gência. "A participação 
dos nossos departamentos 
nessa capacitação é funda-
mental para que estejamos 
preparados para agir rapi-
damente e de forma eficaz 
em caso de incêndios, pro-
tegendo nossas áreas verdes 
e a população", destacou o 

coordenador de segurança 
do trabalho de Santa Ernes-
tina.

A "Operação SP Sem 
Fogo" é uma parte crucial 
das ações preventivas do 
estado de São Paulo para re-
duzir a incidência de incên-
dios florestais, que podem 
causar danos ambientais 
significativos e ameaçar a 
segurança das comunidades 
locais. A integração entre 
municípios, Defesa Civil e 
Corpo de Bombeiros forta-
lece a rede de prevenção e 
resposta, permitindo uma 
atuação mais coordenada e 
eficiente.

Após a capacitação, as 
equipes de Santa Ernestina 
estão prontas para imple-
mentar os conhecimentos 
adquiridos em suas opera-
ções diárias. A prefeitura 
planeja realizar exercícios 
simulados e campanhas 
de conscientização junto à 
população, enfatizando a 
importância da prevenção e 
da colaboração comunitária 
no combate aos incêndios.

"Estamos comprome-
tidos em proteger nossas 
áreas verdes e garantir a 
segurança dos nossos ci-
dadãos. A participação na 
'Operação SP Sem Fogo' é 
um passo importante nesse 

compromisso", afirmou o 
secretário de serviços urba-
nos de Santa Ernestina.

Conscientização e 
Alerta

• A população também 
é parte essencial na pre-
venção de incêndios flores-
tais. A prefeitura de Santa 
Ernestina reforça algumas 
orientações básicas para 
evitar incidentes:

• Não atire cigarros ou 
fósforos acesos na vegeta-
ção.

• Evite acender foguei-
ras, especialmente em áreas 
próximas a matas e em dias 
de vento forte e baixa umi-
dade.

• Nunca solte balões, 
uma prática criminosa pre-
vista na Lei 9.605/98.

• Realize queimadas 
apenas quando estritamente 
necessário e com autoriza-
ção prévia da CETESB.

• Evite soltar fogos de 
artifício próximos a áreas 
com vegetação.

Com a preparação ade-
quada e a conscientização 
de todos, Santa Ernestina 
está mais equipada para 
enfrentar os desafios dos 
incêndios florestais, prote-
gendo seu meio ambiente e 
garantindo a segurança de 
sua população.

https://api.whatsapp.com/send?phone=5516997249916&text=Seja%20bem-vindo%20ao%20Benja%20El%C3%A9trica,%20Hidr%C3%A1ulica%20e%20Ilumina%C3%A7%C3%A3o.%20
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Escolha da Rainha
A noite deste sábado (25) promete en-

cantar o público presente no recinto Felipe 
Bianchi Neto, onde acontece a escolha da 
Rainha, princesas e madrinhas da tradicio-
nal festa do peão. Casa cheia e muita vibra-
ção.

Junho, mês de festas
Para aqueles que gostam da chamada 

“festa caipira”, o mês de junho está chegan-
do. Os padroeiros Santo Antônio, dia 13, 
São João, dia 24, e São Pedro, dia 29, pro-
porcionam grandes espetáculos, com quer-
messes, fogueira e rojão. Mas todo cuidado 
é pouco, hein?

Feriado de  
Corpus Christi

A Associação Comer-
cial e Industrial de Taqua-
ritinga – ACIT – informa 
aos consumidores que o 
comércio varejista local, dia 
30, feriado de Corpus Ch-
risti não abrirá suas portas, 
com atendimento apenas de 
supermercados, açougues e 
varejões, até às 13h.
Informação aos cateanos

A diretoria do Clube 
Atlético Taquaritinga – CAT 
– anunciou à imprensa, os 
nomes de todos os integran-
tes da comissão técnica, li-
derados por Marcelo Marel-
li. Agora só falta divulgar os 
nomes dos jogadores con-
tratados.

Reunião da Câmara
De acordo com o calendário divulgado 

em seu site, a Câmara Municipal, através 
dos seus vereadores, volta a se reunir, em 
sessão ordinária, na segunda-feira, 3 de ju-
nho. Quem sabe, com novidades.

Enquanto isso...
As reformas do prédio do Legislativo 

continuam a “todo vapor”. Porém, as reu-
niões só devem mesmo acontecer a partir 
de 2025. A expectativa pela reinauguração 
por parte da população é grande. Portanto, 
aguardemos.

*Luiz Eduardo Schneider é jornalista e colabora-
dor de O Defensor.

 ►Em Taquaritinga

Gilberto Junqueira faz requerimentos 
importantes durante Sessão Ordinária

Pedido de medidas para segurança na Casa da Juventude e consertos na 
Rua Antonio Dantas são destaques na sessão realizada no Cine São Pedro

Na última segunda-fei-
ra, 20 de maio, a Câmara 
Municipal de Taquaritinga 
realizou mais uma Sessão 
Ordinária nas dependências 
do Cine São Pedro. O en-
contro foi transferido para 
o local devido às obras de 
melhorias e adequações no 
prédio do Legislativo. Du-
rante a sessão, o vereador 
Gilberto Junqueira apresen-
tou dois requerimentos im-
portantes, buscando resol-
ver questões de segurança e 
infraestrutura na cidade.

O primeiro requerimen-
to de Gilberto Junqueira 
solicita que o prefeito tome 
medidas imediatas para 
evitar a invasão de desocu-
pados e usuários de drogas 
nas obras da Casa da Juven-
tude, localizada no Centro. 
Segundo o vereador, essas 
invasões têm resultado em 
grande acúmulo de lixo e 
aumento da insegurança 
para os moradores do entor-
no.

"O espaço da Casa da 

Juventude está sendo inva-
dido por pessoas que não 
têm onde ficar e que, infe-
lizmente, estão deixando 
muita sujeira e causando 
desconforto para os vizi-
nhos. Precisamos de uma 
ação rápida para garantir a 
segurança e a limpeza desse 
local", destacou Junqueira 
durante a sessão.

O segundo requerimen-
to apresentado pelo verea-
dor aborda a necessidade de 
consertos urgentes na Rua 
Antonio Dantas, na altura 
do número 283, no Jardim 
Sobral. No local, está sen-
do construída a "Praça do 
Sobral", mas as obras fo-
ram interrompidas antes da 
conclusão da preparação do 
solo, deixando a rua com 
muitas pedras soltas, o que 
traz insegurança para os 
moradores da área.

"Os moradores do Jar-
dim Sobral estão enfrentan-
do problemas diários devido 
às pedras soltas na rua, que 
não foi devidamente finali-

zada após o início das obras 
da praça. Isso não só causa 
transtornos, mas também 
coloca em risco a segurança 
das pessoas que vivem ali. 
É essencial que a prefeitura 
finalize essa obra o quanto 
antes", enfatizou Junqueira.

Os requerimentos apre-
sentados pelo vereador 
Gilberto Junqueira agora 
aguardam resposta e ação 
por parte do Executivo 
municipal. A Câmara Mu-
nicipal continuará acom-
panhando de perto o anda-
mento dessas solicitações, 
garantindo que as deman-
das da população sejam 
atendidas.

A próxima Sessão Or-
dinária da Câmara Muni-
cipal de Taquaritinga está 
marcada para ocorrer no 
mesmo local, até a conclu-
são das obras no prédio do 
Legislativo. A população 
é convidada a participar e 
acompanhar as discussões 
e decisões que impactam 
diretamente a cidade.

 ►Oportunidade

Secretaria Municipal de Educação anuncia 
Processo de Remoção para Coordenador 
de Creche e Diretor de Escola
Evento visa preencher vagas nas unidades escolares 

da Rede Municipal de Ensino

A Secretaria Municipal 
de Educação de Taquari-
tinga informa aos candi-
datos inscritos e classifica-
dos, conforme a Resolução 
S.M.E. nº 05/2024 de 2 de 
maio de 2024, sobre a rea-
lização do processo de re-
moção para os cargos de 
Coordenador de Creche 
e Diretor de Escola. Este 
processo visa preencher 
as vacâncias nas unidades 
escolares que ainda não fo-
ram oferecidas.

As vagas disponíveis 
são para as seguintes es-
colas:

• EMEB “Izaltina Fran-
co de Jesus”

• EMEB “Profª Adélia 
Dib Jorge”

O cronograma do pro-
cesso de remoção é o se-
guinte:

Para Coordenadores 
de Creche:

Data: 28 de maio de 
2024

Horário: 9h
Local: Secretaria Mu-

nicipal de Educação
Para Diretores de Es-

cola:
Data: 28 de maio de 

2024
Horário: 9h15
Local: Secretaria Mu-

nicipal de Educação
A Secretária Munici-

pal de Educação, Fabiana 
Cristina Paulino de Al-
meida, destaca a impor-
tância deste processo para 

garantir a continuidade e 
a qualidade da gestão nas 
unidades escolares da rede 
municipal. Os candidatos 
devem estar atentos ao ho-
rário e local definidos para 
participarem da remoção, 
conforme estabelecido na 
resolução vigente.

Este processo de re-
moção é uma oportunida-
de para os educadores que 
desejam assumir novos 
desafios e contribuir para 
o desenvolvimento das 
escolas de Taquaritinga, 
reforçando o compromisso 
da Secretaria Municipal de 
Educação com a excelên-
cia no ensino e a melhoria 
contínua da gestão escolar.
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As lágrimas que se avolumam 
pelos rios do RS são palanque 
para pseudopolíticos

Às lágrimas que es-
correm dos rostos gaú-
chos e dos brasileiros que 
se juntam nessa corrente 
de solidariedade escorre 
pelos rios que atravessam 
o Vale do Taquari, Vale 
dos Sinos,  desaguando 
no Lago Guaíba sempre 
chamado de Rio. E lá no 
Sul do Rio Grande do 
Sul juntam-se às que se 
acumulam na Lagoa dos 
Patos. Estas que escoam 
aos poucos, quando o 
vento Norte ajuda, pela 
praia do Cassino.

A lama alimenta o 
cenário de guerra, ruas 
deram lugar às hidrovias, 
sendo os transportes que 
atuam pelas águas os 
mais requisitados. Car-
ros, apenas submersos. 
Motos desaparecidas, 
ônibus e caminhões pe-
las rodovias permitidas. 
Seguros acionados. É 
um mar de incertezas. 
Climáticas e políticas. 
Um imenso navio à deri-
va. Náufragos sem ilhas, 
pois estas foram devora-
das pela força e sujeira 
das águas. 

Em meio ao conforto 
de seus lares, políticos 
digladiam-se pelo êxito 
nas próximas eleições 
municipais. A catástrofe 
histórica no Rio Grande 
do Sul tornou-se um pa-
lanque aos que almejam 
vitórias municipais nas 
próximas eleições, além 
da duríssima eleição ge-
ral que se avizinha em 
2026.

Morei em Porto Ale-
gre por quinze anos. 
Experiência valiosíssi-
ma. Amigos para a vida 
toda...Lembro-me que 
quando saí do Estado de 
São Paulo, alguns amigos 
e colegas de sala de aula 
diziam para que me pre-

parasse para o preconcei-
to que encontraria. Não o 
encontrei. Pelo contrário. 
Fui muito bem recebido 
e tratado. Aprendi a to-
mar chimarrão, mas não 
consegui torcer por um 
dos dois times da du-
pla grenal. Meu coração 
sempre foi alvinegro. 
Conheci o professor Fo-
gaça, grande docente de 
Língua Portuguesa, can-
tado por Kleiton e Klei-
dir. Um dinossauro dos 
cursinhos portoalegren-
ses. Caminhos que tri-
lhei. Universitário, Cer-
to Vestibulares, Colégio 
Êxito, Escolas e Facul-
dades São Marcos, An-
chieta etc. Experiências 
valiosissímas, caminhos 
enriquecedores. Momen-
tos fartos, regados com 
muito churrasco e cerve-
ja Polar. 

Sim, vi a Arena do 
Grêmio ser construída, 
mas antes me impactei 
e lutei para que a escola 
que ali existia não fosse 
demolida. O ensino em 
ruínas. Passei pela Vila 
Farrapos antes e depois 
da Arena, frequentei o 
Humaitá; no Sarandi 
morei e por lá frequen-
tei quase todos os can-
tos da ZN. Hoje a região 
mais afetada pelas águas. 
Não me esqueço da Re-
gião Metropolitana: em 
Canoas, lecionei. Fui 
professor de cursinho. E 
hoje vejo amigos e suas 
casas submersas pelas 
águas. Triste. Muito tris-
te. Em Alvorada morei, 
ali na Americana, dava 
aula na São Marcos 
também, região em que 
amigos ficaram ilha-
dos, casas devastadas, 
perderam tudo, porém 
uma legião de guerreiros 
mostrou-se forte e da es-

perança lançam a ajuda 
que aqueles necessitam. 
São Leopoldo, Novo 
Hamburgo eram meus 
pontos de cursinhos, inú-
meras aulas, vários ami-
gos. Centenas de alunos. 
Lembro-me de uma cai-
xa e uma mochila com 
garrafas de uísque que 
ganhei de uma aluna por 
ter passado em Medici-
na na UFRGS (Univer-
sidade Federal do Rio 
Grande do Sul); não me 
esqueci das aulas de Lín-
gua Portuguesa para o 
ex-presidente do Novo 
Hamburgo e uma cami-
sa do único campeonato 
gaúcho ganho pelo time 
do Vale dos Sinos. Mi-
nhas filhas nasceram em 
Porto Alegre, ali cresce-
ram, conviveram...ali me 
casei, descasei...fui feliz.

É muito triste ver o 
Centro Histórico engoli-
do pela lama, a Casa de 
Cultura Mário Quinta-
na tomada pelas águas, 
livrarias consumidas, o 
Pedro Segundo inunda-
do, o Mercado devasta-
do, o Trensurb sem aces-
so, a vida que pulsava 
parada. Hoje daqui do 
Litoral Sul Catarinense 
vejo com tristeza o caos 
no meu Estado querido. 
Todavia, o Brasil está 
com o Rio Grande do 
Sul.

P.S.: Enquanto eu re-
lia a crônica para enviá- 
la ao jornal, as chuvas 
retornaram com força no 
Estado vizinho. E Porto 
Alegre voltou a sofrer 
com as inundações.

* Sérgio Sant'Anna é Pro-
fessor de Língua Portuguesa 
do Anglo e COC Professor de 
Redação da Rede Adventista e 
Jornalista.

 ►Na região

Econoroeste oferece  
vagas de emprego para 
Operador de Tráfego
Oportunidade destinada aos moradores 

de Fernando Prestes e Agulha

A Econoroeste está 
oferecendo uma excelente 
oportunidade de emprego 
para os moradores de Fer-
nando Prestes e Agulha. A 
empresa está com quatro va-
gas abertas para o cargo de 
Operador de Tráfego. Este 
profissional será responsá-
vel pelo atendimento rodo-
viário aos usuários e outras 
atribuições relacionadas à 
função nas rodovias admi-
nistradas pela Econoroeste, 

incluindo a condução de um 
veículo de inspeção de trá-
fego.

Função:
• Atendimento rodoviá-

rio aos usuários
• Condução de veículo 

de inspeção de tráfego
• Outras atribuições per-

tinentes à função
Requisitos:
• Habilitação categoria 

B ou superior
• Ensino médio comple-

to
Os interessados devem 

enviar o currículo para o 
e-mail cristian.leite@eco-
noroeste.com.br ou entregá- 
lo pessoalmente na Prefei-
tura Municipal de Fernan-
do Prestes ou Agulha. Esta 
é uma oportunidade única 
para quem deseja ingressar 
em uma empresa renomada 
e contribuir para a seguran-
ça e o bom funcionamento 
das rodovias da região.

mailto:cristian.leite@econoroeste.com.br
mailto:cristian.leite@econoroeste.com.br
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 ►Os comandantes do leão

Clube Atlético Taquaritinga anuncia  
Comissão Técnica para a Copa Paulista 2024

À frente do elenco estará o treinador Marcelo Marelli, que confirmou 
sua permanência para sua terceira competição com o Leão

 ► Jogos Escolares

Escola de Itápolis conquista medalha 
de bronze no Futsal Feminino
Ginásio Municipal de Taquaritinga recebe finais emocionantes nesta sexta-feira

no e feminino dos Jogos 
Escolares do Estado de 
São Paulo. As competi-
ções reuniram talentos 
de diversas cidades, pro-
movendo um espetáculo 
de habilidades e espírito 
esportivo.

No futsal feminino, a 
equipe da Escola Valen-
tim Gentil, de Itápolis, 
destacou-se ao derrotar a 
equipe da Escola Silveira 
Coelho, de Taquaritinga, 
conquistando a meda-

lha de bronze. O jogo foi 
marcado por uma disputa 
intensa e demonstrações 
de técnica e garra das jo-
vens atletas, que encanta-
ram o público presente.

A vitória da Escola 
Valentim Gentil reafirma 
o empenho e a dedicação 
das alunas e comissão 
técnica, que se prepara-
ram arduamente para a 
competição. Além de pro-
mover a integração entre 
os estudantes e incentivar 

a prática esportiva, os Jo-
gos Escolares do Estado 
de São Paulo desempe-
nham um papel funda-
mental na formação de 
futuros atletas e na cons-
trução de um ambiente 
saudável e competitivo 
nas escolas.

Parabéns às equipes 
participantes e, em espe-
cial, às vencedoras, por 
todo o esforço e dedica-
ção demonstrados ao lon-
go dos jogos.

Na última quarta-fei-
ra, os torcedores do Clube 
Atlético Taquaritinga (CAT) 
receberam com entusiasmo 
a apresentação da Comis-
são Técnica que comanda-
rá o time na Copa Paulista 
2024. À frente do elenco 
estará o treinador Marce-
lo Marelli, que confirmou 
sua permanência para sua 
terceira competição com o 
Leão. Desde fevereiro do 
ano passado, Marelli con-
duziu o CAT em 43 jogos, 
acumulando 22 vitórias, 14 
empates e apenas 7 derrotas.

Responsável pela pre-
paração física dos atletas, 
Rogério Arcanjo, conhecido 
como Rogerinho, continua-
rá no Leão. Com passagens 
por Flamengo/SP e Juven-
tus/SP, Rogerinho está no 
CAT desde a disputa do 
Campeonato Paulista A4 e 
desempenha um papel cru-
cial na manutenção da for-
ma física do time.

Douglas Constancio 

também permanece na 
equipe como fisioterapeuta, 
garantindo a recuperação 
e manutenção da condição 
física dos jogadores. Dou-
glas, que tem experiência 
no Laranja Mecânica/PR e 
Oeste/SP, esteve com o CAT 
na Série A4 e é um membro 
vital da equipe técnica.

A comissão técnica do 
Leão recebe uma nova adi-
ção com Jorge Eduardo 
Gentil, o Manga, que assu-
me como treinador de go-
leiros. Com passagens por 
Real Ariquemes/RO e Pena-
polense/SP, Manga traz sua 
experiência após disputar a 
Série A3 em 2024 pelo Rio 
Preto. Sua chegada promete 
fortalecer a defesa do time, 
preparando os goleiros para 
os desafios da Copa Paulis-
ta.

Fechando a comissão 
técnica, Arnaldo José, co-
nhecido como Painho, con-
tinuará como roupeiro do 
time, cuidando dos unifor-

mes e dos atletas durante 
os treinamentos e jogos. 
Painho chegou ao CAT para 
a disputa do Campeonato 

Paulista A4 e sua permanên-
cia assegura continuidade e 
estabilidade para o elenco.

Com essa equipe técnica 

qualificada e comprometi-
da, o Clube Atlético Taqua-
ritinga se prepara para en-
frentar a Copa Paulista 2024 

com confiança e determi-
nação, buscando conquistar 
mais vitórias e alegrar seus 
torcedores.

Na manhã desta sexta- 
feira, 24 de maio, o Giná-

sio Municipal de Esportes 
“Manoel dos Santos” foi 

o cenário das acirradas 
finais de futsal masculi-
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 ►Karatê

Novo tatame é instalado no Clube 
Recreativo do Jardim São Sebastião

Antes da instalação dos tatames, os alunos treinavam deitados ao chão, 
representando riscos para o bem-estar e segurança dos mesmos

 ►Novidade

Cartão Rosa será implantado pela Conmebol durante a Copa América
A competição acontece de 20 de junho a 14 de julho nos Estados Unidos

Foi anunciado pela 
Conmebol, terça-feira (21) 

uma mudança significativa 
no regulamento da Copa 

América 2024. A alteração 
envolve o uso do cartão 

rosa, com foco no proto-
colo de suspeita de trau-

matismo cranioencefálico 
ou concussão cerebral de 
algum jogador durante a 
partida.

A nova regra, que faz 
parte do Artigo 96, aponta 
que poderá ser realizada até 
uma substituição por equi-
pe por partida em caso do 
problema, sem contar as 
outras cinco permitidas por 
jogo, seis, no caso de pror-
rogação.

É neste contexto que o 
cartão rosa entra em cena. 
Caso o técnico do time opte 
por substituir o atleta com 
suspeita de concussão, é 
necessário informar a um 
dos árbitros da partida, para 
que o artigo com a cor dife-
renciada seja acionado e a 
mudança ocorra de forma 
devidamente sinalizada.

O jogador substituí-
do não poderá retornar ao 
campo e deve ser encami-
nhado, sempre que possí-
vel, ao vestiário ou a um 
centro médico. Além disso, 
a Conmebol exige que em 
até 24 horas após o térmi-
no da partida o médico da 

equipe envie um relatório 
de avaliação de concussões 
cerebrais sobre o atleta em 
questão, para a entidade.

A nova regra, no en-
tanto, tem algumas ressal-
vas. Se uma substituição 
normal for feita ao mes-
mo tempo que uma por 
suspeita de traumatismo  
cranioencefálico ou con-
cussão cerebral, o time per-
de uma das cinco alterações 
que têm direito no jogo.

Outro ponto a se desta-
car é que a mudança de jo-
gador por concussão gera à 
equipe adversária o direito 
a uma substituição adicio-
nal. A norma da Conmebol 
indica que a arbitragem in-
forme o clube oponente so-
bre o acréscimo.

As novas regras entram 
em vigor na Copa América, 
que acontece de 20 de ju-
nho a 14 de julho nos Es-
tados Unidos. O Brasil está 
no Grupo D e estreia no dia 
24 contra a Costa Rica. Co-
lômbia e Paraguai comple-
tam a chave.

A Secretaria Municipal de Espor-
te e Lazer, providenciou a instalação 
de tatames na área de treinamento do 
projeto karatê, nas dependências do 
Clube Recreativo do Jardim São Se-
bastião, proporcionando mais confor-
to e segurança para os alunos do pro-
fessor Leandro Nery.

Há tempos, o professor mantém 
referido projeto naquele local, ofe-
recendo aulas gratuitas de karatê aos 
adolescentes da região. Antes da ins-
talação dos tatames, os alunos treina-
vam deitados ao chão, representando 
riscos para o bem-estar e segurança 
dos mesmos.

O secretário municipal do departa-
mento esportivo, André Vieira, esteve 
no clube no início da semana instalan-
do um tatame de, aproximadamente, 
20m². Essa ação assegura aos jovens 
treinamentos mais seguros e confortá-
veis, sem possibilidades de lesões.

A instalação dos tatames naquela 
praça esportiva fará com que os alu-
nos treinem com mais afinco e dedica-
ção, com objetivo de alcançar grandes 
conquistas.
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de da iluminação pública, 
sem que a empresa res-
ponsável tome alguma ati-
tude que possa melhorar a 
situação. Lamentável. 

Sobe - 
Mais uma 

semana de 
grande movimen-

tação na sede do Rotary 
Club de Taquaritinga com 
as doações para as famílias 

atingidas pelas chuvas, en-
chentes e alagamentos no 
Rio Grande do Sul. Nesta 
sexta-feira, mais uma car-
reta foi carregada e desti-
nada para cidades gaúchas. 

Desde - Ainda no 
quesito de re-

clamações, a 
situação do 

lixo segue inexplicável em 
nossa Cidade. A empresa 

contratada de forma emer-
gencial foi embora, após 
o termino do contrato, e 
resta ainda a municipali-
dade pagar os honorários 
da empresa. 

Sobe - 
Nesta quin-

ta-feira, 23 de 
maio, a Polícia 

Militar de Taquaritinga, 
acompanhada da Civil, 

promoveu mais uma Ope-
ração na Cidade. A ação 
envolveu a força policial 
da Cidade e atingiu suces-
so em seus objetivos. Pa-
rabéns aos valorosos poli-
ciais de nossa Cidade! 

Desce - Lamentável 
a quantidade 

de roupas e 
sapatos sem 

condições de uso que estão 

sendo enviadas em forma 
de doações ao Rio Grande 
do Sul. Por sorte, em nos-
sa Cidade, uma série de 
voluntários e voluntárias 
estão fazendo uma confe-
rência e checagem de tudo 
o que está sendo destinado 
ao Sul. Vamos lembrar que 
doação não é sinônimo de 
faxina de guarda roupa. 
Vale a dica!

Sobe - Pre-
feito em 

exercício, Lu-
ciano Azevedo, 

passeou bastante em 
Brasília no início da sema-
na, visitando deputados e 
ministérios. A população 
está na torcida para que ele 
consiga alguma verba para 
Taquaritinga. Não pode só 
ficar na conversa.

Desce - Até agora, a 
exemplo do que 

ocorria com 
o prefeito 

afastado nenhuma verba 
expressiva foi anunciada 
pelo prefeito atual que pu-
desse chamar a atenção da 
população. É muita con-
versa e fotografias e pouca 
realização efetivas.

Sobe - Ve-
r e a d o r a 

professora Mi-
rian Ponzio tem 

se destacado bastante 
nas sessões ordinárias da 
Câmara. Segunda-feira 
(20), bateu firme contra 
a atitude do governador 
paulista, que transforma-
rá, via decreto, a escola 
municipal do distrito de 
Jurupema em escola esta-
dual a partir do segundo 

semestre.
Desce - Por 
outro lado, 
os vereado-

res considerados situacio-
nistas ao prefeito pouco ou 
quase nada falaram sobre 
o assunto. Será que tam-
bém eles foram favoráveis 
na transformação da esco-
la de municipal para esta-

dual?
Sobe - Au-

menta dia a 
dia o número de 

possíveis candidatos a 
prefeito de Taquaritinga 
para as eleições de 6 de 
outubro. Quem agora está 
animado e interessado nas 
disputas é o Dr. Michelo-
ni, ex-vereador e médico 
benquisto na cidade.

Desce - O ex-presi-
dente do Legis-

lativo, Valcir 
Zacarias deu 

uma “apagada” em rela-
ção à sua candidatura para 
prefeito. Inclusive, vai ter 
que trabalhar bastante jun-
to aos eleitores, buscando 
votos para sua reeleição a 
vereador.

Sobe - 
Uma possí-

vel dobradinha 
entre MDB e PT para 

as eleições em Taquaritin-
ga, comentada nas últimas 
semanas, está praticamen-
te descartada pelos mede-
bistas, já que a intenção é 
formar uma chapa prefei-
to/vice, com políticos do 
mesmo partido. A não ser 
que Edinho Silva e Baleia 
Rossi se alinhem de forma 
estadual

Desce - Muita recla-
mação de mo-

radores de 
bairros em 

relação à péssima qualida-
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